

К вопросу о правовом регулировании каршеринга в Российской Федерации

Гаврилов В.Н., Нигметова В.Д., Семин А.М.

Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего образования «Саратовская государственная юридическая академия»

Статья посвящена анализу правового регулирования услуг каршеринга в Российской Федерации. Также в публикации освещена нормативно-правовая регламентация каршеринга в Республике Беларусь. Каршеринг – достаточно новое явление в современной действительности и поэтому видится актуальным изучение его юридической природы. Особенно четко это можно проследить на примере нескольких стран. Авторами были проанализированы и раскрыты понятие каршеринга, его составляющие элементы и виды, нормативно-правовая база в Российской Федерации и Республике Беларусь.

Цель работы – комплексное изучение правового регулирования института каршеринга.

Материал и методы. Материалом исследования послужила нормативно-правовая база Российской Федерации и Республики Беларусь, а также научная литература. В качестве основных методов использовались сравнительно-правовой, диалектический, формально-юридический и теоретический анализ, синтез, индукция и дедукция. Методологической основой выступили общенаучный аналитический метод познания и вытекающие из него частно-научные методы: системно-структурный, конкретно-социологический, технико-юридический, сравнительного правоведения и др. Их применение позволило проанализировать рассматриваемый предмет во взаимосвязи и взаимозависимости составляющих его элементов, их целостности, всесторонности и объективности. Авторы исследовали юридические факты, их интерпретацию в логической последовательности с использованием специальных юридических терминов и конструкций.

Результаты и их обсуждение. В научной работе проведен анализ гражданских норм, где авторами были выдвинуты предложения, связанные с внедрением в Гражданский кодекс Российской Федерации ряда положений, касающихся законодательного закрепления правовой природы каршеринга на федеральном уровне, а также его появления в Гражданском кодексе Республики Беларусь.

Заключение. Каршеринг в современном мире набирает большую популярность и решает проблему пользования транспортными средствами для жителей городов в разных странах, в том числе и в Российской Федерации, и в Республике Беларусь. Возможно, совместными усилиями и действиями нескольких государств можно прийти к единой практике регулирования договора каршеринга. Из этого следует, что данная сфера нуждается в наискорейшем законодательном регулировании, делая пользование транспортным средством более безопасным и удобным.

Ключевые слова: каршеринг, транспортное средство, аренда, каршеринговые компании.

About the Legal Regulation of Car Sharing in the Russian Federation

Gavrilov V.N., Nigmatova V.D., Semin A.M.

Federal State-Funded Education Establishment of Higher Education “Saratov State Academy of Law”

The article presents an analysis of legal regulation of car sharing services in the Russian Federation. The legal regulation of car sharing in the Republic of Belarus is also highlighted. Car sharing is a fairly new phenomenon in modern reality and therefore it is relevant to study its legal nature. This can be seen especially clearly in several countries. The authors analyzed and disclosed the concept of car sharing, its constituent elements and types, the regulatory framework in the Russian Federation and the Republic of Belarus.

The purpose of the article is a comprehensive study of the legal regulation of the institution of car sharing.

Material and methods. The research material was the regulatory framework of Russia and the Republic of Belarus, as well as scientific literature. The main methods used were comparative legal, dialectical, formal legal and theoretical analysis, synthesis, induction and deduction. The methodological basis is the general scientific analytical method of cognition and the private scientific methods arising from it: the system-structural, specific-sociological, technical-legal, comparative jurisprudence, etc. Their application allowed the authors to analyze the subject in question in the relationship and interdependence of its constituent elements, their integrity, comprehensiveness and objectivity. The authors investigated legal facts, their interpretation in a logical sequence using special legal terms and constructions.

Findings and their discussions. An analysis of civil norms was carried out, where the authors put forward proposals related to the implementation of a number of provisions in the Civil Code of the Russian Federation concerning the legislative consolidation of the legal nature of car sharing at the federal level, as well as its appearance in the Civil Code of the Republic of Belarus.

Conclusion. In the modern world, car sharing is gaining great popularity and solves the problem of using vehicles by residents of cities in different countries, including Russia and the Republic of Belarus. Perhaps, through joint efforts and actions of several states, it is possible to come to a common practice of regulating the car sharing agreement. Thus, this area needs the fastest legislative regulation, making the use of a vehicle safer and more convenient.

Key words: car sharing, vehicle, rent, car sharing companies.